

## 令和6年4月定例教育委員会 会議録（概要版）

開催年月日	令和6年4月22日（月）	場 所	教育委員会室
開催時間	13時30分～14時35分		
出席者	教育長	今村 卓也	
	教育委員	垣内 正俊、是澤 利保、黒木 智美、児玉 広美	
	事務局	堀田教育部長、大平教育総務課長、若杉学校教育課長、星野スポーツ・文化振興課長、鍋島生涯学習課長、海野図書館長、児玉学校給食センター所長、竹之内学校教育課長補佐、三窪教育総務課総務企画係長、兼光教育総務課総務企画係主事	

### 1 開会 （13時30分）

### 2 前回の会議録承認

教育長から、3月の定例教育委員会の会議録の承認について諮られ、全員一致で承認された。

### 3 報告

#### （1）教育長報告

- 3/22 定例教育委員会
- 3/25 小学校卒業式、子どもの夢実現サポート事業報告会
- 3/26 （株）化学飼料研究所寄附金贈呈式
- 3/28 日向市小中学校管理職等辞令交付式
- 3/29 市長退任式、市長・副市長見送り
- 4/1 新市長歓迎式典・就任式、新規採用教職員辞令交付式・第1回初期研修
- 4/2 小中学校校長会
- 4/3 小中学校教頭会、新赴任管理職等研修会
- 4/4 県庁関係各部署への挨拶、宮崎市教委・科学技術館挨拶
- 4/8 ランドセルカバー贈呈式
- 4/11 中学校入学式、小松監督市長訪問
- 4/12 小学校入学式、生コン協会防犯ブザー贈呈式
- 4/15 臨時部長会

- 4/16 臨時部課長会
- 4/17 宮崎県市町村教育長会
- 4/20 財光寺農業小学校開校式、R6 年度スポーツ少年団結団式

## (2) 教育委員報告

### 【垣内委員】

3/25 日知屋小学校の卒業式に出席。42 名が卒業した。子どもたちが、ほとんど姿勢を崩さずに、式に臨んでおり、その姿が初々しく感じた。1 人体調を少し崩した子どもがいて、途中退席したが、他の子どもたちはきちんとした姿勢でいた。「本当おめでとうございます。」ということを送りたい。卒業式後に、保護者の謝辞があり、その途中、一人だけ席を外したが、謝辞の方も大変温かいお礼の言葉を言われていた。学校への感謝という気持ちが非常に上がっていることが伝わってきた。

3/28 子どもの夢実現サポート事業の報告会に出席。中学 2 年生の 3 名の報告を聞いた。キャリア教育の最たるものという認識を新たにした。受け入れてくださる団体や企業の支援もそうだが、生涯学習課の方々の手厚いバックアップ体制が一番大きかったのかなと感じた。それから、教育長の講評にあったように、この報告会が終わりではなくて、次の新しいスタートとして段取りをつけていただいた。本当ありがたいことだと思った。

同日。小中学校管理職等辞令交付式に出席。例年と違い、「役職退職」がなくなったことで、実質退職される方はいなかった。ただ、職を辞されるということで、新しい時代の流れを感じた。新しい出発の意気込みを感じることができた辞令交付式だった。

4/1 新規採用教職員辞令交付式に出席。23 名の方が新しい意気込みを語っていた。大変ありがたいことだと思う。私事になるが、新規採用者の中に、前職の保護者の方がいた。前職で採用年齢が上がったことなどを園便りに書いていた。それがきっかけかはわからないが、受験されて、採用されたということが、私自身大変嬉しく感じた。

4/11 日向中学校入学式に出席。99 名の新生が入学した。吹奏楽の生演奏で入場し、そして退場していく。歓迎の意を込めた入学式だったと思う。

4/12 日知屋東小学校入学式に出席。ちょうど 100 名の子どもたちが、25 名ずつの 4 学級に入学となった。いろんな保育園や幼稚園から集まるということで、少々心配されていたようですが、きちんと最後まで座っていた。式は約 1 時間ほどだったが、入学式にふさわしい態度で頑張っていた。

### 【是澤委員】

3/25 塩見小学校卒業式に出席。小さい規模の学校では、卒業証書もらうときに壇上に上がって、保護者や学校を支える先生に感謝の気持ちを伝える場面があるが、塩見小

学校も同様に行っており、それを聞くと出席させてもらってよかったなと感じた。他の学校も、教室に戻ってから感謝の気持ちを述べる機会もあるかと思うが、各学校でそういった機会があると、やっぱり保護者も受けとめ方が違ってくるのではないかと考えた。

3/28 小中学校管理職辞令交付式に出席。

4/1 新規採用教職員辞令交付式に出席。例年、新規採用の先生方の辞令を受けた後、一人一言ずつ抱負を述べるが、それを聞くと、日向の教育の未来は明るいと思う。今年、意外と「子どもに寄り添って、子どもと一緒に学び続けて、子どもと一緒に成長してしていきたいです。」という、お話が結構多くて、いいなと思った。特に、「この人に出会えてよかったと思ってもらえる先生になりたい。」って言う方が一人いて、私も常々、この人に出会えてよかったなって思ってもらいたいという気持ちで先生をやってくれるといいなと思っていたので、そう言ってくれる新人の先生がいてとても心強く思った。

4/11 財光寺中学校入学式に出席。

4/12 日知屋小学校入学式に出席。本当に中学1年生の初々しさ、そして小学生のかわいらしさ、これらに触れることができ、本当に毎年ほっこりした気持ちで入学式に参加している。先ほど垣内委員からもあったように、小学1年生の子どもたちは、本当にしっかりしていて、しっかりとした返事もしていた。壇上に上がった時に、そのことをとてもいいですねっていうこと伝え、祝辞を述べさせていただいた。落ち着いたのない児童もおらず、しっかりとした式を見ることができて、とても嬉しく思った。

### 【黒木委員】

3/25、寺迫小学校卒業式に出席。証書授与の際に、卒業生が将来の夢を一人ずつ発表していたが、大きな声で堂々と将来の夢とその夢に向かって頑張っていきたいことを具体的に話していて、内容もとても素晴らしかった。寺迫小学校は1年生から5年生まで、在校生全員が出席していて、特に1・2年生は長丁場で大変だったかと思うが、最後までしっかりと姿勢を正して参加しており、その姿にとっても感心した。また、合唱や呼びかけなども在校生、卒業生共に大きな声が出ていてとても感動した卒業式だった。

同日。子どもの夢実現サポート事業の報告会に出席。佐藤さん、中田さん、岡本さんのそれぞれが充実した体験をされたことが伝わってくる報告だった。この事業を通して、それぞれの仕事の魅力を再確認、あるいは新たに発見して、さらに夢への思いが高まっていることが感じられた。また、それらの体験だけにとどまらず、これから夢に向かってどのように行動していくのか、具体的に考えて発表していたところが、夢の実現に向けてチャレンジし続ける取り組みを支援するという事業の趣旨に沿っており、とてもいいなと感じた。これからもそれぞれの夢に向かって頑張っていきたい。

3/28 小中学校管理職等辞令交付式に出席。日向市教委から離れられる先生方もいて、

寂しさも感じた式だったが、先生方の教育に対するお考えや子どもたちへの熱い思いを耳にし、毎年のことながら胸が熱くなった。

4/1 新規採用教職員辞令交付式に出席。自己紹介の際、学び続ける教師でありたい、子どもと一緒に自分自身も成長していきたいなど、一人一人の言葉に熱い思いと強い意気込みを感じ、大変心強く思った。

4/11 大王谷学園中等部入学式に出席。97名全員が欠けることなく出席し、氏名点呼でも大きな声で返事をする姿を見て、大変嬉しく思った。新入生の誓いの言葉では、「失敗を恐れず、勉強や部活動、生徒会など何にでも積極的にチャレンジしてみたいです。」という言葉があり、これからの中学校生活に対する満ち溢れた内容が本当に素晴らしいと思った。

4/12 財光寺南小学校入学式に出席。しっかりと手を挙げて元気に返事をしており、来賓などのお祝いの言葉にも一つ一つ、「ありがとうございます」と大きな声で答えていて、元気で素直な姿に会場中が笑顔に包まれた良い入学式だった。

#### 【児玉委員】

3/25 坪谷小学校卒業式に出席。全校生徒16名のうち4名が卒業生で、本当に少ない人数の中、卒業証書を受け取った後に自作の短歌をステージの上から大きな声で、堂々と素晴らしい短歌を読み上げてる姿に感激した。合唱をするところで在校生が大きな涙をポロポロ流しながら歌ってる姿に、学年問わず本当に仲良く過ごしてたんだろうなという姿が思い浮かんで、とても良い卒業式だった。

同日。子どもの夢実現サポート事業の報告会に出席。3名の生徒が発表した。15分から20分の短い時間では、体験を伝えられないというぐらい生き生きと楽しく、夢に向かって進んで参加している姿が思い浮かぶような発表だった。

4/11 東郷学園若竹分校中等部入学式に行ってきました。3名の新入生のうち、一人欠席していた。校長先生は用意された挨拶文を開かず、自分の言葉で、新入生や保護者の目を見ながら、挨拶されていた。その挨拶の中に「夢をしっかり持ってほしい。」と生徒に言っていた。本当に頑張ってもらいたいと思った。

4/12 塩見小学校入学式に出席。塩見小学校は、150回目の入学式だということで、とても歴史を感じられた。校長室に飾られる歴代の校長先生の中に知ってる方が沢山いて、今の社会教育指導員の先生もそうですが、改めていろいろ学びたいと感じた。

#### 4 議事

- 報告第1号 令和6年度日向市文化スポーツ振興基金事業推進委員会委員について  
(星野スポーツ・文化振興課長が資料に沿って説明)

**【今村教育長】**

何か質問はないか。(質問なし)

- 報告第2号 日向市と規定事業主行動計画について  
(大平教育総務課長が資料に沿って説明)

**【垣内委員】**

男性職員の一週間以上の育児休業取得率の目標が、令和5年度が30%、令和6年度、7年度が85%と高い基準値ではないか。

**【大平教育総務課長】**

日向市教育委員会の令和4年度の実績は100%である。教育委員会として周知させていきたい。

**【今村教育長】**

令和4年度は、取得したい男性職員が一人いて、その一人が取得したため、100%になった。令和5年度は該当する人がいなかったため、分母に来る数が0である。

**【大平教育総務課長】**

育児休暇を取得することができるのは、未就学児がいれば対象になるが、そこまで問い詰めたら、何人になるかは把握できていない。

**【垣内委員】**

令和7年度までに、技術職(土木・建築)の受験者総数に占める女性の数を30%に増やす、係長以上の女性職員の数を32%以上にするとあるが、教育委員会はどうか。

**【大平教育総務課長】**

令和4年度の係長以上の女性職員は36.36%、令和6年度は38%となっている。

**【今村教育長】**

ほかに質問はないか。(質問なし)

- 議案第 20 号 日向市教育支援委員会委員の委嘱・任命について  
(若杉学校教育課長が資料に沿って説明)

**【今村教育長】**

何か質問はないか。(質問なし)

では、この件については承認するという事によろしいか。(異議なし)

5 各課事業報告

**【大平教育総務課長】**

5/5 みみつ町並み こども祭り

3月のおひなさんまつりは、大変盛況であった。五月のこども祭りでは、五月人形の展示や着物の町歩きなどの様々なイベントが企画されている。

次月以降の予定について、まず、令和6年度日向市育英奨学金について報告する。2月から募集案内、3月より申込受付を行っており、申し込みの期限は今月の30日までとなっている。昨年度は6名の申し込みがあったが、本日現在3名から申し込みがある。5月末に奨学生選考委員会で本年度の奨学生を決定する予定である。

次に、中学生平和交流事業について報告する。今年度も、昨年と同様に総務課の長崎平和交流及び教育総務課の沖縄平和交流については実施する方向で、7月に結団式、8月に派遣ということで今後準備を進めていきたいと考えている。

**【若杉学校教育課長】**

4/25 日向市人権・同和研究会第1回実行委員会

5/9 日向市キャリア教育研修会

5/19 日向中学校体育大会・細島小学校運動会

5/23 日向市学校教育人権・同和教育推進協議会総会

5/29 日向市教育研究所辞令交付式

6/8～6/9 第75回日向地区中学校総合体育大会

6月から11月にかけて今年も学校訪問を実施する。

7/1 学校保健講演会

昨年久しぶりに開催した学校保健大会については、7月1日に日向市文化交流センターで開催をする。今年度、会場で聞くのは養護教諭のみで、それ以外の教職員や保護者等は、オンデマンド配信とし、基本的に各学校で期日を設定して、一定期間の中で見てもらう予定である。

7/30 第39回日向市人権・同和教育研究会

8/23 牧水かるた大会

**【星野スポーツ・文化振興課長】**

- 5/13 日向若山牧水顕彰会理事会及び歓送迎会
- 5/25 第44回日向市美術展覧会 開会式
- 5/28 県民総合スポーツ祭 日向市選手団結団式
- 6/1 日向市美術展覧会 表彰式
- 6/1～6/2 県民総合スポーツ祭 総合開会式
- 6/23 県北地域スポーツ推進委員研修会
- 6/29 日向市文化連盟 総会

**【鍋島生涯学習課長】**

- 5/26 日向市子どもの夢実現サポート事業 選考会
- 4月15日に市内中学校に案内をして応募をお願いした。また、今年度はひまわり支援学校へも、募集案内をしたところである。

**【海野図書館長】**

5/12 春のとしょかんまつり

子どもの読書週間である4月23日から5月12日に合わせて、図書館の利用促進を図るためのイベントである。富島高校生のボランティアをはじめ、様々な方のご協力をいただき、趣向を凝らした内容で行いたいと考えている。

**【児玉学校給食センター所長】**

5月の学校給食献立表にあるように、AコースとBコースの2コースに分かれて各学校の献立を作っている。5月7日のBコースに柏餅があるが、給食を調理する東洋食品の調理従業員が塩見小学校のコンテナの配膳室に行き、子どもたちに直接手渡しをする企画がある。学校長からの許可を得たので、当日1年生のクラスに調理従業員が行って手渡しをする予定である。目的としては、子どもたちとふれあうことで、調理従業員のモチベーションの向上や子どもたちの食への関心を深めることである。

6 その他

- (1) 5月の定例教育委員会の日程について  
令和6年5月21日（火）13時30分～
- (2) 令和6年度行事予定について

(3) その他

7 閉会 (14時35分)